



BÜSSERACHER DORFBLATT

Ausgabe 07/2024

Einladung zur 1. August-Feier am 31. Juli 2024

Traditionsgemäss organisiert auch in diesem Jahr der Jahrgang die 1. August-Feier.

Alle Büsseracher/innen, Heimwehbüsseracher/innen und weitere Besucher sind herzlich eingeladen.

Datum: Mittwoch, 31. Juli 2024
Zeit: ab 17.00 Uhr
Ort: Oberhalb Reservoir Büsserach
Wir bieten: Festwirtschaft und Bar

Wir entfachen ein grosses Feuer und lassen den Abend bei musikalischer Unterhaltung ausklingen. Das Fest findet bei jeder Witterung statt. Der Weg ist ab der Hauptstrasse signalisiert. Der Jahrgang 2005 freut sich auf Ihr Kommen!

Veranstaltungen

01.07-11.08.24 Ferienpass 2024
28.07.2024 Schlossbesichtigung (11:30 – 17:00 Uhr)
31.07.2024 1. Augustfeier in Büsserach (ab 17:00 Uhr)
05.08.2024 Papiersammlung
05.08.-09.08.24 Feriendorf, Büsserach
08.08.2024 Mütter- und Väterberatung im Wydenmatt
14.08.2024 Spiel- und Begegnungsnachmittag, im Wydenmatt, Seniorenverein
17.08.+18.08.24 Plauschfischen, Fischzucht Büsserach
23.08.2024 Tag der offenen Tür, Jugendraum
25.08.2024 Schlossbesichtigung (11:30 – 17:00 Uhr)
29.08.2024 SESK-Starke Eltern-Starke Kinder, Schule Büsserach, kompass

Grünmulden

In der Hochsaison kommt es immer wieder vor, dass die Grüngutmulden überfüllt sind. Obwohl dies jeweils frühzeitig gemeldet wird, ist es dem Entsorgungsunternehmer aus Kapazitätsgründen nicht immer möglich, diese zeitnah zu wechseln. Wir bitten Sie trotzdem Ihr Grüngut nicht neben oder vor den Mulden zu deponieren und danken für das Verständnis.



Beschlüsse der Gemeindeversammlungen vom 24. Juni 2024

80 Stimmberechtigte fanden sich am 24. Juni 2024 im Konzertsaal Büsserach ein, um über die Energieprojekte, den Ausbau Fabrikweg, Reglements-Überarbeitungen sowie die Jahresrechnungen zu beraten und abzustimmen. Es wurden folgende Beschlüsse gefasst:

An der Informationsveranstaltung vom 10. Juni 2024 informierte die Energiekommission Büsserach ausführlich über die geplanten Energieprojekte. Büsserach lanciert mit Investitionen von rund 1,3 Millionen Franken Pionierprojekte zur Nachhaltigkeit. Genehmigt wurden folgende Projekte:

- Sanierung Flachdach MZA
- Photovoltaikanlage und Batteriesystem MZA
- Photovoltaikanlage und Batteriesystem Kirsgarten
- Solarcarport Gemeindeparkplatz
- Schnellladestation

Dem Projekt Ausbau Fabrikweg wurde in einer geheimen Abstimmung zugestimmt. Gegen diesen Beschluss der Gemeindeversammlung wurde Beschwerde eingereicht.

Jahresrechnung 2023 der Einwohnergemeinde

Die Rechnung 2023 schliesst mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 543'212.49 ab. Insgesamt wurden Nettoinvestitionen von Fr. 2'322'174.01 getätigt. Die Nettoschuld je Einwohner lag am 31.12.2023 bei Fr. 678.-. Das gute Ergebnis ist vor allem mit höheren Steuereinnahmen bei den juristischen Personen zu begründen. Mit dem Rechnungsabschluss 2023 erfolgte die Auflösung der Vorfinanzierung «Spange West» von Fr. 400'000.-. Diese Auflösung hat ebenfalls zum positiven Ergebnis beigetragen. Die Rechnung 2023 wurde ohne Gegenmehr genehmigt.

Über die Traktanden der Bürgergemeinde stimmten 17 Bürgerinnen und Bürger ab.

Der überarbeiteten Gemeindeordnung der Bürgergemeinde und dem Einbürgerungsreglement wurde einstimmig zugestimmt.

Jahresrechnung 2023 der Bürgergemeinde

Die Jahresrechnung der Bürgergemeinde schliesst mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 1'276.78 ab. Im Budget ist man von einem Ertragsüberschuss von Fr. 4'000.– ausgegangen. Die Rechnung schliesst demnach um Fr. 2'723.22 weniger gut ab als geplant.

Der unter Budget liegende Ertragsüberschuss der Bürgerrechnung begründet sich vorzunehmenden Abschreibungen im Betrag von Fr. 2'546.23, welche in der Budgetphase noch nicht bekannt waren. Zudem ist auch der Aufwand für Unterhalt an Grundstücken höher ausgefallen als geplant. Auf der Ertragsseite kann positiv erwähnt werden, dass die Pachtzinsen um Fr. 1'291.20 höher ausgefallen sind als im Budget vorgesehen.

Der Rechnungsabschluss wurde von der Bürgergemeinerversammlung einstimmig genehmigt.

Ferientorf Büsserach

Auch dieses Jahr findet wieder in der letzten Sommerferienwoche das Ferientorf in Büsserach statt. Bitte beachten Sie, dass ein Einlass nur mit gelöstem Ferienpass und bestätigter Anmeldung erfolgen kann. Aus Ressourcen Gründen können keine Kinder ohne Anmeldung oder ohne Ferienpass aufgenommen werden. Das Anmeldefenster auf der Website www.ferienpass.ch ist nun bis zum Ende der Sommerferien geöffnet und es können laufend freie Kursplätze gebucht werden.



Die Organisatoren freuen sich auf eine tolle Ferienpasszeit und eine wunderbare Ferientorf-Woche.
Euer Ferientorf-Team

Freiwillige Mitarbeit im Fahrdienst

Lust auf eine sinnvolle Beschäftigung?



Die Pro Senectute sucht Fahrerinnen und Fahrer im Alter von 30 – 70 Jahren.

- Sie fahren gerne Auto
- Sie leisten zwei Tage im Monat Einsätze
- Sie fahren ältere Menschen zu Terminen
- Es steht ein Auto zur Verfügung
- Die Vermittlung und Koordination erfolgt über die Fachstelle der Pro Senectute

Sie setzen Ihre Fähigkeiten für ältere Personen ein.

Die Pro Senectute freut sich über Ihre Kontaktaufnahme:
Pro Senectute Kanton Solothurn, 061 781 12 75,
petra.rentsch@so.prosenectute.ch

Arbeitsplätze gesucht!

Arbeitsvermittlung für Personen mit S-Ausweis

Der Verband der Solothurner Einwohnergemeinden hat die zuständigen Integrationsbeauftragten der Gemeinden auf die aktuelle Erwerbsquote der Personen mit S-Status aufmerksam gemacht. Die derzeitige Erwerbsquote liegt im Kanton Solothurn bei 20 %. Um diese von 20 % auf 40 % zu erhöhen, wurden die Solothurner Einwohnergemeinden aufgefordert, die Arbeit mit den Schutzbedürftigen zu intensivieren und so ihren Beitrag zur Erhöhung der Erwerbquote zu leisten. Die Gemeinde Büsserach hat daher alle erwerbsfähigen Personen sowie Personen, die für eine Ausbildung in Frage kommen, zu einem persönlichen Gespräch eingeladen.

Die schutzbedürftigen Personen sind alle bereit, eine Arbeit aufzunehmen. Leider ist es bei der aktuellen Arbeitsmarktlage schwierig, einen Arbeitsplatz zu finden, insbesondere wenn die Deutschkenntnisse noch nicht einwandfrei sind. Viele dieser Personen haben jedoch hochstehende Ausbildungen in der Ukraine absolviert und verfügen daher über wertvolle Fähigkeiten.

Die Einstellung von Personen mit S-Status kann nicht nur dazu beitragen, die Erwerbsquote zu erhöhen, sondern bietet vielleicht auch ihrem Unternehmen die Möglichkeit, eine neue Arbeitskraft zu gewinnen und neue Erfahrungen zu machen.

Aus diesem Grund suchen wir nach Firmen, die den ukrainischen Personen, welche in Büsserach wohnen, die Möglichkeit auf eine Anstellung (Teilzeit oder Vollzeit) bieten möchten. Auch Praktikumsstellen sind sehr willkommen.

Bitte melden Sie sich dafür bei der Gemeindeverwaltung Büsserach, cathrin.schmid@buesserach.ch.

Vielen Dank für Ihre wertvolle Unterstützung und die wichtige Integrationsarbeit.

Wassersport



Sicher im, am und auf dem Wasser.

Endlich wieder nach draussen und den Sommer geniessen: Wenns heiss ist, lockt das kühle Nass. Die BFU hat Tipps, damit die Sicherheit beim Schwimmen, Gummibootfahren und Stand-up-Paddeln nicht baden geht.

- Bade- und Flussregeln der SLRG beachten
- Kinder im Auge behalten – die kleinen in Griffnähe
- Auf Alkohol und Drogen verzichten
- Auf Gummiboot, SUP und Co.: Rettungsweste tragen
- In offenen Gewässern eine Auftriebshilfe nutzen und nie allein schwimmen

Weitere Infos finden Sie auf www.bfu.ch/wasser